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НАВСТРЕЧУ СЕССИИ

Все силы свои 
подготовке

Первый
сдан

Началась зимняя экзамена
ционная сессия. Первыми в 
этом учебном году сдавали эк
замен студенты пятого курса 
инженерно-экономического ф а
культета.

...Экзаменуется 573-я группа. 
Знания студентов свидетельст
вуют о том, что они хорошо 
ориентируются в многочислен
ных вопросах, связанных с ор
ганизацией и планированием 
энергопредприятий.

Именно такое впечатление 
производят студенты Светлана 
Пронина, Иозеф Валдман и 
другие отличники учебы этой 
группы. Заведующий кафедрой 
профессор В. В. Болотов, не
смотря на свою строгую взыска
тельность к знаниям, с боль
шим удовлетворением выслу
ш ав ответы, поставил им от
личные оценки. Полнотой, обос
нованностью отличались объяс
нения и Екатерины Стрельниц- 
кой и Валерии Степановой.

В первый ж е день сессии эта 
группа почти вся, за  исключе
нием двух студентов, сдала эк
замен по организации и пла
нированию знергопредприя- 
тий. Восемь студентов получи
ли отличные оценки, четырнад
цать — хорошие.

Заместитель декана факуль
тета В. М. Ш ахиджанян в свя
зи с окончанием экзам ена в 
этой группе поделился своими 
впечатлениями. Некоторые ус
пехи в экономическом образо
вании, которых добились сту
денты 573-й группы, характер
ны для всех пятикурсников ф а
культета. Экзамены показали 
определенный рост знаний тех 
студентов, которые в недавнем 
прошлом были «середнячками». 
Это — серьезный результат 
воспитания коллектива. Кроме 
того, сессия говорит и о том, 
что общий уровень экономиче
ской подготовки пятикурсников 
стал выше, а их знания более 
конкретными, полными.

отдай отличной 
к экзаменам!

*  . -л-

Раньше срока
«Экзамен но электрическим 

измерениям сдадим досрочно!» —  
так  решили однажды комсомоль
цы  из 394-6  группы  радиотехни
ческого ф акультета.

Полезную и ни ц иати ву  студен
тов горячо поддержали в дека
нате. Первым пошел навстречу 
молодежи доцент А. М. Туричин, 
читавш ий им курс «Электриче
ские измерения электрических и 
неэлектрических величин».

И вот, когда каж ды й студент 
группы  почувствовал уверенность 
в знании пройденного курса, был 
назначен  день сдачи экзамена.

...1 2  декабря. Лаборатория 
электроизмерительной техники. 
За экзаменационным столом —  
доцент А. М. Туричин и асси
стент И. И. И ванова, Розданы 
первы е шесть билетов. Спокойно 
и деловито готовятся Виктор 
Зимницкий, Владислав Лисицын, 
Владимир Головин, И нна Биняв- 
ская, Светлана. Б алаш ова и Эду
ард Терехов. Склонившись над 
листами бумаги, они обдумывают 
содержание своих билетов, а  за
тем чертят схемы, производят

расчеты , несколько раз проверя
ют свои выводы и, убедившись в 
их правильности, подходят к  сто
л у  экзаменаторов.

Первой из «ш естерки» сдает 
Светлана. За  ней и остальные. 
Курс они знаю т добросовестно. 
Поэтому их знания оцениваю тся 
высоко. Балаш ова, Лисицын и Го
ловин получаю т «хорошо», а 
Зимницкий, Терехов и Бинев- 
ск ая  —  пятёрки .

Очень хорошо, без запинок от
вечает н а  вопросы билета №  11 
Н ина Плахова, комсорг группы . 
Ее ответы  точны , убедительны. 
Экзаменатор не без удовольствия 
ставит ей наивысш ую  оцен
ку  —  5.

Молодец Н ина П лахова, пока
зы ваю щ ая пример в учебе. Мо
лодцы все студенты группы , в 
том числе и отличник венгр Ми- 
клош Силадьи, порадовавшие всех 
своих товарищ ей по курсу  и фа
культету  умением коллективно 
добиваться высоких результатов.

С. ЮРЬЕВ

УМ ЕЛО РУКОВОДИТЬ!
Вышел очередной номер стенной газеты . Еще не вбит 

последний гвоздь, а  около нее молено увидеть группу студен
тов. С каяедой минутой их становится все больше. Это по
нятно. Студенты лсиво интересую тся, что нового сообщила 
газета, на что ж е она мобилизует и организует их, куда зо
вет.

В институте выходит более 10 газет, не счи тая  сатири
ческих «молний», «боевых листков». Это —  большая сила, 
способная вли ять  на коллектив, формировать общественное 
мнение. Вот почему обязанность п артийны х организаций фа
культетов повседневно руководить стенной печатью , помо
гать  и направлять ее деятельность. Там, где этого нет, га 
зета выходит от случая  к  случаю , нерегулярно. В ней не 
найдеш ь острой принципиальной заметки, быощей по недо
статкам , показываю щ ей «брать пример с кого».

Вот, например, «Гидротехник» —  орган деканата, п арт
бюро, бюро ВЛКСМ ГТФ. «Беззубой» —  так  зовут газету на 
ф акультете. И не случайно. Она выходит нерегулярно, не 
поднимает острых вопросов, боится критиковать. Ясно, что 
партбюро ослабило руководство газетой, пустило важное 
дело на самотек. Когда-то здесь выделили двух студснтов- 
коммунистов для укрепления редколлегии, но н е  оказали им 
помощь, не подсказали, что делать. Явно ненормальное по
ложение.

К чему приводит ослабление партийного руководства 
стенной печатью , свидетельствует газета «Ф изик» №  2 . В 
ней наряду с правильны м анализом состояния дел в комсо
мольской организации, деловыми предложениями студкоров, 
наш ли, к  сты ду редколлегии, и вредные мысли, призы вы  
«вы сказы вать  любые м нения». Этого не случилось бы, если 
бы партийное бюро, его секретарь т. Душ ин и ответствен
ны й за  п ечать  коммунист т. П тицып внимательно посмотре
ли номер газеты  перед тем, к ак  ее вывесить.

Партийное руководство стенной печатью  —  не мелочная 
опека редколлегий, не диктат, к ак  это еще думает кое-кто 
из наш их студентов. Это в первую  очередь совет старш их, 

более опы тны х товарищ ей, конкретная помощь редколлегии 
в отборе материалов, идущ их в помер. Ведь нам н уж н а не 
всяк ая  критика, а  критика, помогающая воспиты вать высо
коидейных, преданны х делу коммунизма инж енеров-поли- 
техников.

Этого можно достичь только при условии постоянного 
руководства степной печатью  со стороны партийны х орга
низаций. Руководить газетами —  зн ачи т помогать редкол
легиям стави ть  злободневные вопросы ж изни ф акультетов, 
добиваться реагирования на кри ти ку  в печати , улучш ать 
работу со студентами, не сдерж ивать разумную инициативу 
редколлегий, стремящ ихся сделать газеты  интересными по 
содерлганию, разнообразными по форме.

Ниже своих возможностей
На столе —  зачетны е книж ки 

и ведомости, аккуратно скреп
ленны е расчетно-объяснительные 
записки. Кругом —  доски, к  ко
торым время от времени подходят 
юноши и девуш ки с чертежами. 
Они разворачиваю т и прикалы ва
ю т свои чертеж и. Защ ита курсо
вого проекта начинается...

В течение двух месяцев сту 
денты четвертого курса механи
ко-машиностроительного факуль-

В наш век нельзя представить себе и »  одного завода, ни одной 
фабрики, ии одной больницы и поликлиники, ми одной школы и ин
ститута без электричества. Знание основ электротехники нужно лю 
бому человеку. Но инженер должен знать электротехнику глубоко. 
Вот почему курс общей электротехники читается в нашем институте 
на всех факультетах. Параллельно курсу ведутся лабораторные ра
боты.

Н а снимке: студенты 357-в группы Б . Афанасьев, Ю. Перескоков 
н Г. Арутюкянц проводят работу «Испытание асинхронного двигате
л я  с короткозамкнутым ротором».

Фото студента А. Тимшина

Защищают курсовой проект студенты 44112 и 44212 групп
недостатков. Обычно сн ачала го-тета  вы полняли курсовой про

ект. За этот период они должны 
были сделать проект крана в 
объеме четы рех чертеж ей и рас
четно-объяснительной записки 
н а  30 — 40 страниц.

Вот прикрепил свои чертеж и 
студент 4 4 2 /2  группы  Анатолий 
Туманов. К ак он справился с 
этим ответственным заданием? 
Тема его проекта: «Электриче
ский велосипедный кран  грузо
подъемностью в 3 ,5  тонны ».

Проект у Туманова хороший. 
Об этом ему сказал преподаватель 
доцент Михаил М ихайлович Гох- 
берг. А вот с первым вопросом—  
на каком участке подъемного к а 
ната он определил наибольшее 
натяж ение, у  А натолия что-то 
не ладилось. Студент отвечал пу
тано, нечетко, хотя в его расчет- 
но-разъяснительной записке этот 
вопрос освещен. Вероятно, Тума
нов достаточно не вдумался, ко
гда ее делал.

На второй вопрос —  определе
ние мощности двигателя меха
низма поворота —  Анатолий Ту
манов отвечал хорошо и показал 
знание материала. Преподаватель 
поставил в его зачетную  книж ку 
хорошую оценку.

Тема проекта студентки этой 
же группы  Ганны Эйленкриг—  
«Н астенный поворотный кран  с 
тележ кой». Н азначение крана —  
обслуживание склада запчастей. 
Объем работы тот же.

—  Недостаток этого крана, —  
начала свой рассказ Ганна, но 
преподаватель сделал ей замеча
ние:

—  Почему ж е вы  начинаете с

ворят о достоинствах.
Ганна рассказала о достоин

ствах. Затем студентка начерти
л а  схему к  ответу на первы й во
прос.

—  Скаж ите, то, что вы  изо
бразили, соответствует вашей 
конструкции?

—  Сколько у  вас здесь кони
ческих поверхностей, а  сколько 
вы  п оказали ... Сделайте пра
вильно.

Долго стояла у  доски Ганна 
Эйленкриг, больше часа. В это 
время то и дело слыш ались за 
мечания преподавателя: «Разве 
здесь алгебраические сложения? 
Что вы , что в ы ...» , «Н ет это не 
статика»  и т. п . Ганна полу
чила только удовлетворительную 
оценку.

К М. М. Гохбергу подошел вто
рой преподаватель —  доцент 
В. В. П ясецкий и  вполголоса за
метил:

—  Графика у  студентки вы 
полнена неплохо, но вот уж е ми
н ут  пятнадцать она не может 
объяснить одного вопроса.

Этот разговор относился к 
стоящей ' у  доски студентке 
4 4 1 /2  группе Маргарите Яковле
вой. Девушка раскраснелась, мя
ла  в руках  мел и  тряпку . Но... 
волнением делу не поможешь. 
Н ужны  знания.

Преподаватель берет зачетную 
книж ку и  ставит: «Удовлетвори
тельно».

—  П ервая тройка за  все вре
мя... —  рассеянно ш епчет Я ков
лева.

Обидно, не правда ли?

Из трех вопросов хорошо отве^ 
тил только н а  один студент 
4 4 1 /2  группы  Зиновий Ч ерняв
ский. Он не знал «собственного» 
тормоза, которому посвятил це
лый лист чертеж а, путался в  
расчетах. Чернявский получил 
удовлетворительную оценку.

Но вот защ ищ ает курсовой 
проект кореец, студент 4 4 1 /2  
группы Ли Сан-чоль. Графиче
ская  часть проекта у него вы 
полнена отлично. Отвечает Ли 
Сан-чоль четко, ясно и с глубо
ким знанием дела.

—  Ли Сан-чоль —  образец 
трудолюбия, —  говорит препода
ватель доцент В. В. П ясецкий,—  
с удовольствием, ставлю  отлич
ную оценку.

Закончила свои ответы и сту
дентка Людмила Сахарова.

—  Ч уть-чуть не «отлично», 
но твердое «хорошо», —  т а к  оце
нил ее ответ М. М. Гохберг.

Защ ита курсовы х проектов 
продолжается. Вокруг уголка, 
отделенного от общего зала до
сками, н а  которые наколоты 
чертеж и, стоят десятки юношей 
и девуш ек. Одни ж дут, когда 
их п ригласят отчитаться в  сво
их знаниях, другие пришли по
слуш ать, к ак  отвечаю т това
рищи.

—  Студенты обеих групп за
щ ищ аю т проекты  ниж е своих 
возмолсностей, т ак  к а к  значитель
н ая  часть общего объема работы 
над проектами вы полнялась в  
последнее время, —  сказал М. М. 
Гохберг, когда преподаватели 
опросили большинство студентов.

Т. КУНКОВА
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Н А В С Т Р Е Ч У  С Е С С И И

Мобилизовать все силы!
Успех сдачи зачетов и экза

менов в период зимней экзамена
ционной сессии во многом зави
си т  от правильной и повседнев
ной учебы студентов.

Еще в начале семестра 
1 9 5 6 /5 7  учебного года для всех 
групп были составлены графи
ки контрольных, домашних и 
расчетно-графических работ в 
осеннем семестре. Выполнение 
этих работ идет по-разному. 
Большинство студентов относит
ся к  занятиям  серьезно и  свое
временно сдает все задания.

Лучшими группами третьего 
курса являю тся 3 3 1 /2 , 3 3 2 /2 , 
3 3 4 /1  и 3 3 4 /2 . Худшие груп
пы —  3 3 1 /1 , 3 3 5 /1  и 3 3 6 /1 . В 
этих группах около 2 0  процен
тов студентов отстает с вы пол
нением текущ их работ. Особен
но тревожно обстоит дело со сда
чей знаков по иностранному 
язы ку, имеется отставание в 
сдаче домашних заданий и кур
совых работ по деталям машин.

Плохо учатся  студенты  Чет
вертаков, Туков, Синпцкий из 
группы  3 3 1 /1 ; Малышев —  
3 3 2 /1 ;  Абульханова —  3 3 2 /2 ; 
Дышленко, Голубев, Корзгок, Ко- 
решонков —  3 3 5 /1 ; Осетров, 
Непомнящий —  3 3 5 /2 ; Комжа- 
ров и некоторые другие. На чет
вертом курсе хорошо успеваю т 
студенты 4 3 2 /1  и 4 3 4 /1  групп. 
Отстают группы  4 3 1 /2 , 4 3 6 /2 , 
4 3 5 /1 , 4 3 5 /2 , 4 3 6 /2 . Особенно 
плохо со сдачей работ по ино
странному язы ку  и но проекту 
курса «Теплосиловые установки» 
в группе 4 3 1 /2 ; по курсу «Ко
тельны е установки» —  4 3 4 /2 ; 
по курсу «Теория турбин» —  
группа 4 3 4 /2 ; по проекту «Ком
прессоры» —  группы  4 3 6 /1  и 
4 3 6 /2 . Плохо работают студен
т ы  Соколов, Момзин, Лобко, 
Ястребова, Хлямов, Ш евчук —  
4 3 1 /2 ; Воронова, Зайцев —  
4 3 2 /1 ; Гизатулина 4 3 3 /1 , Мош- 
кин, Виллевальд —  4 3 3 /2 ; Кот- 
кова, Недоступ, Смольникова —  
4 3 6 /1 ; Селивановских, Шлиомен- 
зон, Гельфенбейн —  4 3 6 /2 .

На пятом курсе большое отста
вание имеется с выполнением 
различных работ в  группах 
5 3 2 /1 , 5 3 1 /1 , 5 3 2 /2 , 5 3 4 /1  и 
5 3 4 /2 .

Необходимо отметить, что за 
академическую неуспеваемость 
были отчислены Чурова —  п я 

ты й курс, Прокуда —  четвертый 
курс. Примерно 3 0  студентов 
старших курсов в течение се
местра за  отставание в учебе и 
нарушение трудовой и учебной 
дисциплины получили админи
стративные взы скания.

По инициативе партийного, 
комсомольского бюро и деканата 
факультета были проведены со
брания актива факультета, акти 
ва курсов и комсомольские груп
повые собрания. Собрания были 
направлены  на улучш ение учеб
ного процесса, успешную  сдачу 
текущ их заданий и повышение 
учебной дисциплины . На группо
вы х собраниях присутствовали 
представители партийны х групп 
кафедр, деканата, комсомольско
го бюро.

Скоро экзаменационная сессия. 
Сейчас настал ответственный 
период. Студенты должны все 
свои знания и силы  направить 
на сдачу домашних, графических 
работ, зачетов.

Деканат принимает ряд мер, 
направленны х на улучш ение 
учебного процесса и, в частно
сти, на скорейшее и качествен
ное выполнение домашних и дру
гих работ. Однако кафедры так 
же должны улучш ить дело с кон
сультациями и выполнением ла
бораторных работ. Нас беспоко
ит курс «Теория упругости». В 
ряде случаев кафедра должна 
помочь студентам более четко 
усвоить наиболее трудны е разде
лы. По курсу  «Общая электро
техника» , к ак  правило, получа
ют большое количество неу
довлетворительных оценок. Зна
чит, кроме внимательного и 
серьезного изучения курса сту 
дентами, ж елательно, чтобы и 
кафедра помогла им в изуче
нии. Дополнительные консуль
тации  и беседы со студентами 
могли бы оказать полезное влия
ние на освоение курса.

Комсомольская организация и 
студенческие группы  должны 
создать нетерпимые условия для 
лодырей и прогульщ иков. Будем 
надеяться, что студенты успешно 
подготовятся и сдадут экзамены 
и зачеты .

^ Б. СЕРДЕНКО,
заместитель декана энерго
машиностроительного фа
культета

Подготовка 
идет хорошо

В прошлую экзаменационную  
сессию группа успешно сдавала 
экзамены. Несмотря н а  то, что в 
этом семестре мы изучаем пред
меты, с которыми никогда не 
сталкивались раньш е, учеба идет 
успешно: н аписана контрольная 
по радиотехнике, правда, не с 
первого раза; студенты Нэлла 
Ш емонаева, Эльвира Фокина, Ни
на Роменская и другие получили 
зачеты  по работам в лаборато
рии электронны х и ионных при
боров.

Чем ближе к  экзаменам, тем 
большая часть студентов объе
диняется в группы ; наиболее 
сильны е объясняю т непонятны е 
разделы своим товарищ ам. В 
последнее время часто можно ви
деть одного из наш их лучш их 
студентов Бориса Мартынова 
вместе с Анатолием Тезиковым. 
Анатолий недавно пришел на 
наш курс после перерыва в уче
бе и еще не совсем втянулся в 
работу. Борис помогает ему лик
видировать пробелы в знаниях.

0 . УТРОБИН, 
староста 3 9 1 -й  группы

Учеба —главное
В наш ей группе 25 студентов. 

Все комсомольцы. II сейчас, ког
да с каждым учебным днем при
ближается ответственная пора в 
наш ей ж изни —  сессия, каждый 
из нас все чащ е продумывает: 
а все л и  я  сделал, чтобы подго
товиться к  экзаменам.

Прошли контрольные работы 
по математике, физике, начерта
тельной геометрии, химии, ино
странному я зы к у . Подавляющее 
большинство студентов получило 
зачеты . Полностью сдал каждый 
из нас по 2 чертеж а и одной 
эпюре. Пример остальным това
рищам показы ваю т В. Кожевни
ков, В. Витушко. В. Песоцкий, 
Ж. Веремейчик, Ж. Лебединский, 
Т. Криволапов, Ф. Райхельсон.

Однако некоторые запазды ва
ют со сдачей второй эпюры. 
Серьезное беспокойство комсо
мольцев вы зы вает состояние 
учебных дел у  студентки Т. Ко- 
рягиной. Она до сих пор не сда
ла  ̂ ни домашнего чтения, ни од
ной эпюры, не получила зачета 
по физике.

Г. БАРСУКОВ, 
комсорг 1 4 4 -й  группы

Обзор печати 

□

Когда ослаблено 
партийное руководство

ЗЛр е в о жпо е п ололселие.
Приказ М инистерства высшего 

«образования от 21  сентября 
1 9 5 5  г. предусматривает ряд мер 

по улучш ению преподавания 
иностранны х язы ков в вузах.

К соясалению, это указание 
широко проводится только к а
федрами радиотехнического и 
физико-механнческого ф акульте
тов. Здесь студенты делают док
лады с применением иностран
ны х источников на семинарах, 
представляю т аннотации иност
ранны х статей. По мнению сту
дентов и преподавателей, такая  
работа значительно расш иряет 
кругозор, помогает усвоению спе
циальности'. В то ж е время сту
денты этих факультетов успешно 
сдают требуемое количество зна
ков по иностранным языкам. 
Только 20  процентов студентов 
радиотехнического и 25 процен
тов физико-механического фа
культетов III и IV курсов не по
лучи ли  еще зачетов. На других 
ф акультетах дело обстоит зна
чительно хуже.

На гидротехническем факуль
тете 3 5  процентов студентов 
I I I — IV  курсов еще ни одного 
раза не являлись к  преподава
телю для сдачи знаков. В 310-й

группе из 24  человек в первый 
срок домашнее чтение сдали 
только 4 студента. В 3 14 -й  
группе — ' 3 1  студент, а  в пер
вый срок домашнее чтение сдали 
только 10.

На 12 декабря по институту  
16 процентов студентов I I I — IV  
курсов вовсе не приступали к 
сдаче домашнего чтения. Особен
но плохо дело обстоит на гидро
техническом ф акультете, на 
третьем курсе энергомашино
строительного и на металлурги
ческом ф акультетах.

Такие студенты, как , напри
мер, Земсков (4 9 2 -а  группа), 
Казаринов (4 6 4 /2 ) ,  Скрынников, 
Парменов, Корягина; Тихонов, 
Воробьева (4 2 5 -я  группа), систе
матически, из года в год, из се
местра в семестр наруш аю т гра
фик сдачи домашнего чтения. 
Деканат, комсомольские и  проф
союзные организации факульте
тов должны обратить самое 
серьезное внимание на наруш ите
лей учебной дисциплины. Пора 
покончить с положением, когда 
в институте ко времени завер
ш ения третьего срока сдачи до
машнего чтения на III— IV к ур
сах есть еще 16 процентов сту
дентов, вообще не приступивш их

к  сдаче. Это значит, что препо
даватели кафедры будут весь ко
нец декабря до позднего вечера 
принимать задолясенность у  от
стающ их студентов, а  те, в свою 
очередь, не смогут достаточно 
качественно подготовиться за 
столь короткий срок, вынуждены 
будут по нескольку раз прихо
дить для сдачи зачета.

Отстающие студенты должны 
равняться по передовым. Сту
дентка 4 2 3 /3  группы  Е. Ц вик 
давно уж е закончила сдачу до
машнего чтения. В течение всех 
четы рех лет она упорно и  тщ а
тельно занимается языком. Сту
дент 3 4 1 -й  группы  Горбаконь, 
студенты 457-6  группы  Михай- 
личенко, Коваленко, Лапасинов и 
многие другие регулярно чита
ют иностранную  литературу, 
применяют знания, почерпнутые 
из иностранных источников в 
своей повседневной работе.

Все это должно убедить сту
дентов института в необходимо
сти тщ ательно изучать иностран
ные язы ки , овладевать теми зна
ниями, которое накапливает все 
прогрессивное человечество.

К . ВОЛКОВА, 
ст. преподаватель кафедры 
иностранных языков

Стенные газеты  призваны  ос
вещ ать ж изнь факультетов и 
вы являть  мненне коллективов по 
тем вопросам, которые в данный 
момент больше всего интересую т 
студентов и преподавателей.

Внимательный просмотр стен
газеты  любого ф акультета пока
зы вает, что основную часть 
авторов статей составляют сту
денты, которые пиш ут об учеб
ной ж изни и работе обществен
ны х организаций и , главным об
разом, О КОМ СО М О ЛЬСКИ Х бюро II 
собраниях.

П артийны е бюро факультетов, 
призванны е руководить деятель
ностью комсомольской организа
ции, обязаны уделять доллшое 
внимание работе редколлегий 
стенгазет и оказы вать им необ
ходимую помощь в правильной 
постановке освещаемых вопросов. 
Это особенно важно тогда, ко
гда стенгазета помогает комсо
мольскому бюро в подготовке и 
проведении такого важного ме
роприятия, к ак  созыв комсомоль
ского актива по вопросу улучш е
ния  работы организации ф акуль
тета. В этом случае партбюро 
обязано помочь редколлегии 
в вы явлении основных недостат
ков в работе организации и в 
правильной постановке намечае
мых п утей  и средств для их 
устранения.

Так доллсно быть, но... т ак  не 
было н а  физико-механическом 
факультете, где 2 6  ноября со
брался комсомольский актив. 
Для лучш ей подготовки актива 
бюро ВЛКСМ ф акультета вы пу
стило специальны й номер стен
газеты  с большим числом ста
тей, свидетельствующ их о зн а
чительном интересе комсомоль
цев к  повестке дня актива. 
Острота постановки вопросов го
ворит о тревоге молодежи за  ра
боту организации, о ж елании 
устранить имеющиеся недостат
ки. Волнение авторов не может 
не передаться читателям . Но по 
мере чтения статей волнение это 
начинает сменяться удивлением, 
а затем протестом. В редкой 
статье мы не найдем политиче
ски неправильны х положений и 
утверж дений, вызы ваю щ их боль
шие опасения за  руководство 
комсомольской организацией фа
культета. Приведем примеры.

Комсомолец Байков в своей 
статье делит состав организации 
ф акультета на четы ре группы  н 
утверж дает, что первую группу, 
ограниченную по численности, 
представляю т настоящ ие актив
ные комсомольцы. Вторая груп
па —  самая большая, т . е. по
давляю щ ая часть молодежи фа
культета, в силу различны х при
чин разочаровалась в комсомоль
ской работе. А третья и четвер
тая  группы  составляю тся из та 
ких членов ВЛКСМ, от которых 
следует немедленно отобрать 
комсомольские билеты. Такое 
утверждение —  поклеп на по
давляющую часть молодежи фа
культета, которая если и я в 
ляется разочарованной, то никак 
не в комсомольской работе, а  в 
руководителях и активистах 
типа товарищ а Б айкова, не ж е
лающ их тратить много времени 
на то, чтобы по-настоящему за
интересовать комсомольской ра
ботой менее активную , но более 
многочисленную часть организа
ции.

Примеры строек ГЭС в Ось- 
минском и Оредежском районах,

работа наш их студентов в совхо
зах  на целинных землях —  
ярки й  пример того, что подав
ляю щ ая часть молодежи с готов
ностью отзы вается на призы вы  
партии  и правительства, пока
зы вает себя настоящими комсо
мольцами. К ак ж е после этого 
можно говорить о разочарования 
молодежи в комсомольской ра
боте.

Тов. Сергачев, озабоченный 
недостаточной активностью  ком
сомольцев, призы вает в своей 
статье за  проведение разъясни
тельной кам пании н а  факульте
те, в результате которой бюро 
ВЛКСМ должно добиться того, 
чтобы все комсомольцы, не вы 
полняющие пунктуально Устав 
ВЛКСМ, добровольно подали бы 
заявления о выходе из органи
зации.

Вряд ли здравомыслящ ий че
ловек может поддержать актив
ность тов. Сергачева. Если в 
комсомоле есть люди, не оправ
дывающие звания члена ВЛКСМ, 
то от них организация может 
освободиться только в индиви
дуальном порядке, а  не в  виде 
массовой кампании, исклю чаю 
щей вдумчивый подход к  реш е
нию важного вопроса в судьбе 
человека.

Секретарь бюро ВЛКСМ физи- 
ко-механического факультета 
тов. Н икольский не отстает от 
Байкова и Сергачева в своих 
вы сказы ваниях. Он применяет в 
статье оскорбительные эпитеты  
по отношению к  комсомольцам, 
слабо разбирающимся в полити
ческих вопросах, заверяет актив, 
что если они реш ат провести 
массовую чистку своих рядов, то 
« ...нас никто не сможет остано
вить или удерж ать...»  Тов. Ни
кольский забы вает, что в ВЛКСМ 
действует принцип демократиче
ского централизма, по которому 
решения РК или ГК ВЛКСМ яв- 
тяются обязательными для низо- 
зой организации и , следователь
но, если выш естоящ ие комсо
мольские организации не согла
сятся с мнением тов. Николь
ского, то он очень легко может 
быть остановлен.

Подобные ошибки содержатся 
и в статьях  тт. Розова, Н азарен
ко, И ванова. Это говорит о недо
статочной политической зрелости 
авторов, с которыми партийная 
организация факультета не ве
дет серьезной воспитательной 
работы. Особую озабоченность у 
партбюро должно вы звать то 
обстоятельство, что часть а в т о - • 
ров статей принадлеж ит к  ру
ководящему составу комсомоль
ского актива ф акультета. 'Появ
ление неверных утверж дений на 
страницах стенгазеты  говорит и 
об отсутствии руководства рабо
той редколлегии со стороны 
партбюро.

Стенные газеты  —  это органы 
и партийны х организаций. За 
ошибки редакционных коллегий 
партийны е бюро несут ответ
ственность. К чему приводит са
моустранение партбюро от руко
водства стенной печатью , пока
зы вает последний номер «Физи
к а» . Ошибки, допущенные ред
коллегией и авторами, должны 
быть разъяснены  в ближайшее 
время. Неослабное внимание к 
стенной печати  должно быть од
ним из основных положений в 
воспитательной работе партбюро 
среди молодежи.
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О практике студентов
В этом году кафедры инженер

но-экономического факультета 
осуществляли руководство произ
водственной практикой студен
тов II,'' I I I ,  и IV курсов.

На- второй/ курсе ознакоми
тельная практика длилась две 
недели и проходила на крупных 
заводах г. Ленинграда. За это 
время студенты знакомились с 
производственной структурой 
предприятий, продукцией, вы пу
скаемой заводами и цехами, с 
оборудованием и характерными 
технологическими процессами. 
Руководители от института и за
водские инженеры провели ряд 
лекций, познакомили студентов 
с основами производства. После 
прохождения практики  с участи
ем заводских специалистов на 
заводе состоялись зачеты. Это, 
безусловно, поможет студентам в 
прохождении теоретических дис
циплин.

На старших курсах технологи
ческая и специальная практика 
длилась 7 недель на заводах им. 
К. Маркса, «Азовсталь», «Запо- 
рожсталь», Ярославском машино
строительном заводе и 5-й  ГЭС. 
Для руководства кафедры выде
лили доцентов С. Л. Финкель- 
штейна, Е. М. Карлика, Л. С. 
Азарова, А. Ф. Мете, В. Н. Гусе
ва, Н. А. Яковлеву и других.

В задачу практики  входило 
углубление полученных знаний в 
институте при прохождении тех
нологических дисциплин, а так 
же в области организации и пла
нирования предприятий. Особое 
внимание было обращено на 
творческое содружество практи
кантов с рабочими-новаторами, 
глубокое ознакомление с органи
зационно-техническими меро
приятиями цехов и отделов, а 
такж е с новейшими достижения
ми заводов и исследовательских 
институтов в области прогрес
сивной технологии.

В целях повыш ения эффектив
ности производственной практи
ки помимо основных вопросов 
программы, каждый студент вы 
полнил индивидуальное задание 
по согласованию с руководите
лем'. Так, например, студент 
Л. Цветков произвел анализ ра

б о ты  печной бригады в марте

новском цехе завода «Занорож- 
сталь», студентки В. Хохрина и 
Л. Болдырева собрали материал 
но производству нержавеющей 
стали, а студент И. Либал изу
чил и собрал сведения по орга
низации технического контроля 
на машиностроительном заводе; 
студентка Г. Мизгирева проана
лизировала технологический про
цесс обработки деталей, студент
к а  Л. Василенко провела анализ 
технологии изготовления бегун- 
ковых колец. Все эти товарищи 
получили отличные оценки.

Однако так  было не во всех 
группах. Студенты 4 7 3 -й  груп
пы при прохождении практики 
на 5 -й  ГЭС должны были рабо
тать в бухгалтерии, планово
экономическом, производственно- 
техническом и других отделах. 
Главный бухгалтер Н. М. Алек
сеев и начальник планово-эконо
мического отдела М. Г. Коршу
нов не требовали от практикан
тов строгой дисциплины и вни
мательного отношения к  практи
ке, не предоставили студентам 
возможности трудиться на рабо
чих местах.

Учиты вая, что руководители 
отделов в этот период перегру
жены практикантами других ин
ститутов, а 5 -я  ГЭС находится 
на значительном расстоянии от 
института (на проезд в один 
конец тратится два часа), следу
ет отделу производственной прак
тики  заклю чать договор с 5-й 
ГЭС при условии предоставления 
студентам общежития на период 
практики в жилгородке электро
станции и избегать положения, 
когда одновременно на предпри
ятии  находятся практиканты  
встречных специальностей дру
гих вузов.

Собранные материалы инди
видуальных заданий сейчас об
рабаты ваю тся и будут использо
ваны  н а предстоящей научно- 
технической конференции студен
тов.

В связи с предстоящей прак
тикой в январе необходимо 
учесть все недостатки с тем, 
чтобы провести ее более орга
низованно.

Доцент П. БАТУРОВ

Ценить знания
Кажется, совсем недавно мы 

пришли в институт. Большинст
во из нас не представляло себе 
ясно своей будущей специально
сти. Всех привело сюда стремле
ние узнать электротехнику, ов
ладеть тем, что с ней связано, 
а это нелегко.

Первые годы в  институте мы 
занимались в основном общеоб
разовательными дисциплинами. 
Теперь начали изучение мате
риала, непосредственно касающе
гося специальности.

Большим событием в нашей 
ж изни была первая производ
ственная практика. Здесь мы са
ми смогли ознакомиться с произ
водством, с техникой. Много рас
сказы вали  о практике старше
курсники. Иногда можно было 
слы ш ать слова, что это —  «зо
лотое время», когда можно хоро
шо отдохнуть, позагорать. Но мы 
подошли к этому серьезно, ста

рались увидеть и узнать на за
воде все, что нас интересовало.

Немало мы помогли заводу. 
Руководство осталось очень до
вольно нашей группой. Некото
рые из нас были в командиров
ках на ГЭС. Там было еще инте
реснее, так  к ак  мы впервые 
увидели наш е будущее —  поле 
деятельности инженеров-станци- 
онников. Но чтобы стать настоя
щими инженерами, нужно очень 
много знать, очень серьезно за
ниматься в институте, так  как 
наши будущие успехи или неуда
чи зависят только от нас самих.

Во время практики мы почув
ствовали, к ак  часто в институ
те мы недооцениваем теоретиче
ские зан яти я. Учили часто толь
ко для того, чтобы сдать экзамен. 
А на производстве нуж ны  не 
оценки, а  знания.

Л. МОИСЕЕНКО,
студентка

Большая
трудовая

жизнь

И сполнилось 70 лет со дня 
рож дения старейш его профессора 
м еханико - маш иностроительного 
ф акультета  института Н иколая 
П авловича В иноградова.

О кончив П етербургский техно
логический институт в 1914 году, 
Н иколай П авлович в  том ж е  году 
поступил на долж ность м ладш его 
л аб о р ан та  каф едры  сопротивле
ния м атериалов Политехнического 
института.

П едагогическую  деятельность 
Н иколай П авлович постоянно со 
четает с научной и инженерной 
деятельностью  в области строи
тельной. м еханики и м еталли че
ских конструкций. П ер в ая  науч
ная р або та  бы ла опубликована 
им в 1914 году.

Н иколай П авлович является  
постоянны м консультантом  п р о 
ектны х организаций по проекти
рованию  опор линий электропере
дач , начиная со строительства 
В олховской ГЭС. Им воспитаны  
несколько поколений, инж енеров- 
м ехаников и больш ое число науч
ных сотрудников ф аку льтета. В 
течение р яда  л ет  он бы л деканом  
м еханико - маш иностроительного 
ф акультета.

П о зд р ав л яя  проф ессора Н и ко
л а я  П авлови ча  В иноградова с 
сем идесятилетием  со дн я  р о ж д е 
ния, политехники ж ел аю т ему 
плодотворной работы  на благо 
наш ей социалистической Родины.

Открытое партийное 
собрание

На механико - машинострои
тельном факультете состоялось 
открытое партийное собрание. С 
докладом о воспитательной ра
боте среди студентов выступил 
декан факультета профессор 
Г. А. Лебедев.

Доклад был заслуш ан с боль
шим вниманием и вызвал ожив
ленные прения. В прениях вы 
ступили тт. Байкин, Зубанов, 
Кугушев, Семенов и ряд других 
товарищей.

Г. ИГНАТЬЕВ,
преподаватель

Вечер, посвященный 100-летию  со дня рождения Г. В. Плеханова
10  декабря в Доме учены х в 

Лесном состоялся торжественный 
вечер, посвященный столетию со 
дня рождения видного деятеля 
русского и международного со
циалистического движения Г. В. 
Плеханова.

С воспоминаниями о личных 
встречах с Г. В. Плехановым вы
ступил старый революционер,

профессор, доктор философских 
наук В. А. Десницкий.

В своих воспоминаниях В. А. 
Десницкий показал значение 
Г. В. Плеханова как  выдающего
ся теоретика и замечательного 
пропагандиста марксизма, как 
корифея передовой русской куль
туры.

*.* *

В связи со столетием со дня

рождения Г. В. Плеханова к а
федра марксизма-ленинизма орга
низовала вы ставку литератур
ных произведений выдающегося 
пропагандиста марксизма.

На выставке представлены 
«Наши разногласия», «Социа
лизм и  политическая борьба», 
«К вопросу о развитии монисти
ческого взгляда н а  историю» и 
другие труды Г. В. Плеханова.

В лаборатории 
текстильных машин

Коллективом лаборатории тек
стильны х машин в этом году 
выполнен и выполняется ряд ра
бот, направленных, с одной сто
роны, на механизацию техноло
гических процессов в текстиль
ной промышленности, с другой 
стороны, на создание контроль
но-измерительной аппаратуры , 
необходимой для испы тания раз
личны х машин и приборов.

Одно из таких  исследований 
посвящено теме: «Разработка 
проекта машины для навивания 
пеньковых канатов в бухты». 
До сих пор на промышленных 
предприятиях канаты  навиваю т
ся с применением большого ко
личества тяжелого ручного тру
да. Этим вопросом заинтересова
лись сотрудники лаборатории. 
Мы разработали проект машины 
для навивания пеньковых кана
тов в бухты. По этому проекту 
все основные операции навива
ния бухт механизируются. В н а
стоящее время машина строится 
н а  заводе.

В лаборатории разработан т ак 
ж е проект механизма резервной 
намотки на прядильных маши
нах. Это необходимо для органи
зации непрерывного процесса 
перемотки и трощения пряжи 
на мотальных и текстильных 
машинах. В результате на 
20 — 25 процентов повысится 
производительность труда и во

многом облегчится труд. Опыт
ный экземпляр механизма, по
строенный в  институте, испы ты 
вается сейчас на комбинате 
«Красная нить».

У нас закончен проект станка 
для намотки тороидальных 
трансформаторов и дросселей. 
П ринципиальная схема станков 
для намотки тороидальных к а
туш ек, применяемая в промыш
ленности, дает возможность ве
сти намотку при скорости нама
тывающего колеса на 8 0 — 120 
оборотов в минуту. Схема же, 
разработанная в институте, по
зволит производить операцию 
со скоростью 3 0 0 — 40 0  оборо
тов в минуту.

Торрирование астрономиче
ских компасов в настоящее вре
мя ведется непосредственно на 
самолетах. Это весьма неудобно 
технически и организационно. 
Торрирование производится, кро
ме того, на примитивных при
способлениях, не отвечающих 
техническим требованиям. Схема 
сделанной нами установки по 
проектным данным позволит про
изводить торрирование астроком
пасов в лабораториях заводов 
при сохранении условий, близ
ких к условиям эксплуатации 
компасов на самолетах.

Доцент Г. ПАВЛОВ, заведую
щий лабораторией текстиль
ных машин

Государственны й Э рм итаж . Н а вы ставке бельгийского искусства* 
Н а  снимке: студенты пятого курса физико-механического ф акуль

тета Ю рий Солякин и О льга Ю рьева знаком ятся с произведениями 
живописи Бельгии.

Фото дипломанта К. Попкова

Красный уголок на замке
В 1-м корпусе студгородка 

есть помещение для красного 
уголка, но оно не используется 
по своему назначению . Сначала 
в нем было общежитие, затем 
курсы кройки и ш итья... А ведь 
три года назад у  нас был хоро
ший красны й уголок. Мы имели 
возможность поиграть в шашки, 
ш ахматы, домино, почитать ж ур
налы, посмотреть телевизионные 
передачи. Но работал красный 
уголок ежедневно только во вре
мя перевыборной кампании. Как

только выборы кончаются, так  и 
красны й уголок закрывается на 
замок.

В этом году мы хотим иметь 
такой красны й уголок, который 
бы работал каждый день. По 
вечерам мы не знаем, чем за
няться. Просим открыть наш 
красны й уголок.

В. ПОСТНИКОВ, Н. ЗЕЛЕН
СКИЙ, А. ГОЛУБКОВ, В. МИ
ХЕЕВ и доугие, проживаю
щие в 1-м корпусе студгород
ка, всего 11 подписей

Приходите в наш кружок!
С мая этого года в эфире еже

дневно звучат позывные 0 7 6 5 5 6 . 
Зто —  условное обозначение 
ультракороткой радиостанции ко
митета ДОСААФ нашего институ
та.

Работая микрофоном, операто
ры институтской радиостанции 
гт. Волкова, Семов, Рупышев 
установили двустороннюю радио- 
‘вязь со всеми радиолюбителями 
Тенинграда и области. Такая же 
вязь установлена с Ташкентом, 

Ереваном и другими городами.

Комитет ДОСААФ оказал боль
ную помощь в получении поме
щ ения для радиостанции, в при

обретении аппаратуры  и в ее 
монтаже.

На одном из своих собраний 
кружок УКВ решил организовать 
курсы по изучению азбуки Мор
зе, имеющей у  нас практиче
ское применение. Скоро курсы 
начнут работать.

Кружок ведет интересную и 
полезную работу. Состав его не
прерывно растет. Наши любите
ли радиодела всегда с большой 
радостью встречают вновь при
бывших.

С нетерпением ждем новое по
полнение! Приходите заниматься 
в наш  кружок!

В. КА РТА Ш ЕВ, студент
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Страстный обвинитель фашизма

На снимке: Г. Димитров произносит свою знаменитую обвини
тельную речь против фашизма на Лейпцигском «процессе».

В чера исполнилось 23 года со 
дн я  знам енитой речи Георгия 
Д и м и трова  на Л ейпцигском «про
цессе». А рестованны й на основа
нии лож н ого  обвинения в подж о
ге рейхстага, Г. Д им итров пре
вратился из подсудим ого в стр а
стного обвинителя германского 
ф аш изм а.

«Я —  член Ц К  Б олгарской 
коммунистической партии... Я — 
страстны й сторонник пролетар
ской револю ции и диктатуры  
пролетариата... Я —  восторж ен
ный последователь Советского 
С ою за» — таково  бы ло за я в л е 
ние Д и м итрова  на первом д о 
просе.

Ф аш истские судьи остолбенели. 
Они всеми способами пытались 
застави ть  Д им итрова зам олчать, 
но безуспеш но.

В есь мир, и в первую  очередь 
рабочий класс, слуш ал ком м уни
ста, который превратился из под
судимого в обвинителя. Д и м и т
ров в лице суда обвинял весь 
гитлеровский реж им  в кровавой 
и грязной антикоммунистической 
провокации, в зверском  терроре 
по отношению к рабочем у к л ас
су. Роли  в зал е  суда настолько 
м енялись, что председатель суда 
Бю нер одн аж ды  с изумлением 
спросил у Д им итрова:

«К то здесь председатель? 
Вы, Д им итров, или я?».

Д им итрова лиш али слова, у д а 
ляли  из за л а  заседаний , но едва 
он  во звращ ался  оттуда , к ак  сно
ва его голос грем ел в лицо су
дьям  и разносился по всему ми
ру. Д им итров разоблачал  ф а 
шизм. ' К ульм инационной точкой

процесса бы ла встреча обвиняе
мого Д и м итрова  со свидетелями 
Герингом и Геббельсом, вдохно
вителям и подж ога рейхстага.

П осле первых реплик Д и м и тр о 
ва Геринг потерял  сам о о бл ада
ние и вы держ ку. Д им итров п р я
мо уличил Геринга в др у ж б е  с 
преступникам и, в покровитель
стве бандитам  и убийцам.

Геббельс, запутавш ись в вопро
сах Д и м итрова, вы нуж ден  был 
спастись из за л а  суда бегством 
под возгласы  негодованья и пре
зрительны й смех ж урналистов.

О кончательны м , уни чтож аю 
щ им ударом  явилась заклю чи
тельн ая речь Д и м итрова  на про
цессе. Она длилась д в а  часа. П о 
чти на каж до м  слове председа
тель суда преры вал Д им итрова. 
Д и м итров говорил:

«Я знаю , что я говорю  языком 
резким и суровы м, но моя борь
ба и м оя ж изнь так ж е  были су
ровы. Я не адвокат, который по 
обязанности защ и щ ает  своего 
подсудимого. Я защ ищ аю  мою 
коммунистическую  честь, свои 
коммунистические убеж ден ия, з а 
щ ищ аю  смысл и содерж ание мо
ей жизни...»

О твечая на клевету  фаш истов, 
именовавш их Д им итрова в своей 
прессе «темным болгарином» и 
клеветавш их на весь болгарский 
народ, обвиняя его в дикости, 
Д им итров сказал:

«Верно, что болгарский фаш изм 
является  диким и варварским . Но 
болгарский рабочий класс  и к р е 
стьянство, болгарская  народная 
интеллигенция — отню дь не ди 
кари  и варвары . Н арод, который

500 лет  ж и л  под иностранным 
игом, не утратив  своего язы ка  и 
национальности, наш  рабочий 
класс и крестьянство, которые 
боролись и борю тся против бол
гарского ф аш и зм а и за  ком м у
низм, —  такой  народ  не является  
варварским  и диким.. Д и кар и  и 
варвары  в  Б олгарии  —  это  то л ь 
ко ф аш исты . Но я  спраш иваю  
вас, господин председатель, в к а 
кой стране ф аш исты  це варвары  
и не дикари?».

23 декаб ря  1933 года фаш исты  
вы нуж дены  были прекратить про
цесс.

Н есм отря на это , подсудимых 
П опова, Т анева  и Д и м итрова  з а 
перли в подзем ны е казем аты  гес
тапо. П оползли зловещ ие слухи, 
что не добивш ись успеха на су 
де, ф аш исты  реш или потихоньку 
покончить с болгарским и зак л ю 
ченными. В ответ на это  во всем 
мире росла ш ирокая к ам п а 
ния за  освобож дение заклю чен
ных. В П ар и ж е  возник м еж д у н а
родный ком итет помощ и ж е р т 
вам гитлеровского ф аш изм а. И з 
крупнейш их ю ристов м ира была 
создан а  м еж дун ародная след
ственная ком иссия, засед ав ш ая  в 
Л ондон е и установивш ая, что 
ком м унисты  к  подж огу не при
частны. Б урны е рабочие дем он
страции всех стран  все настойчи
вее требовали освобож дения Д и 
митрова и его товарищ ей.

И , наконец, прозвучал  мощный 
голос Советского правительства, 
потребовавш его от гитлеровцев 
вы дачи оправданны х, которых 
С оветский Сою з принял в свое 
подданство. 27 ф евраля  1934 го
да  Д и м итров с товарищ ам и был 
вы веден из застенка гестапо. 
С пециальным советским сам о
летом  они прилетели в М оскву. 
Ж и тел и  М осквы и весь советский 
народ с исклю чительной теплотой 
и гордостью  приветствовали доб
лестного борца с .ф аш и зм о м  — 
Г. М. Д им итрова.

Со дня освобож дения Д и м и тро
ва из лап  гитлеровцев прош ло 
23 года, но м еж дун ародное зн а 
чение победы антиф аш истских 
сил над  силам и реакции и ф а 
ш изма во врем я Л ейпцигского 
«процесса» не утратило свою си
лу. Б орьба  Д им итрова явилась 
вдохновляю щ им  примером для 
всех коммунистов и общ ествен
ных деятел ей  в их м еж ду н ар о д
ной борьбе против реакции, ф а 
ш изма и подж игателей  новой 
войны. Его пример и поныне я в 
л яется  путеводным ф акелом  для 
многих сотен тысяч антиф аш и
стов, борю щ ихся против им периа
листов и колонизаторов за  свобо
д у  и независим ость своих н а 
родов.

Сегодня с новой силой звучат 
заклю чительны е слова Д и м и тро
ва на Л ейпцигском  «процессе» о 
том, что колесо истории вертит
ся, подгоняем ое ком м унистам и, 
дви ж ется  вперед, и его  бег не 
удастся  остановить ни истреби
тельны м и м ероприятиям и, ни к а 
торж ны м и приговорами, ни см ер
тны ми казням и . Оно вертится и 
будет вертеться до  окончательной 
победы коммунизма».

И. ГЕОРГИЕВ, 
болгарский аспирант

Это—общее дело!

Спортивная зима в разгаре
М ногим ленинградским  лю бите

лям  лы ж ного спорта знакомы  
лы ж ники с эмблемой спортклуба 
«Политехник».

В первенстве Л енинграда наши 
спортсмены прочно удерж иваю т 
первое место, а в первенстве 
С С С Р уступаю т лиш ь студентам  
М осквы и С вердловска. Ч ем  же 
объяснить успеш ные вы ступле
ния ком анд? М нение тренеров и 
сам их спортсменов сходится в 
одном: круглогодичная трениров
ка. Только с введением  кругло
годичной тренировки лы ж ники 
повысили свое м астерство.

М ного для  введения круглого
дичной тренировки сделали тре
неры первых сборных ком анд 
И . Е. Гапонов и Л . И . В олков. 
Л етом , после окончания эк зам е
нов и практики , лы ж ники вы ез
ж ал и  в спортивный лагерь, где 
все тренировки проходили под 
наблю дением этих тренеров.

П ервы е результаты  общ еф изи
ческой летней  тренировки успеш 
но сказались на состоявш ем ся 
традиционном кроссе на приз г а 
зеты  «П олитехник». В основном 
участники кросса —  лы ж ники. И 
если сравнить результаты  этого 
кросса с прош логодними, то вид
но, что врем я в спортлагере по
трачено не зря .

Но недостаток летней трени
ровки состоит в том, что спортс
менам трудно соверш енствовать 
технику лы ж ного бега. Конечно, 
приемы, имитирую щ ие лы жный 
бег, даю т некоторы е навы ки, но 
этого недостаточно. М осковские 
тренеры  реком ендую т применять 
в летней тренировке «летние л ы 
ж и», имею щ ие на несущ ей по
верхности две  пары роликов, к о 
торы е и позволяю т скользить по 
асф альту  или земле.

Хочется отм етить ещ е одно об
стоятельство. У спортсменов-лы ж - 
ников в течение недели четыре 
тренировки, не считая у частия  в 
соревнованиях. К аж ется , что т а 
кие тренировки м огут сказаться  
на академ ической успеваем ости . 
Но это  далеко  не так . Н априм ер, 
чемпион С С С Р в беге на 50 км 
студент ГТФ Ким Б ел яев  по у с 
певаем ости м ож ет служ ить при
мером для  многих, а бывшие 
студенты , ныне инж енеры  В лади
мир Трепачкин, А лександр В ере
щ агин, Л иди я М алю кова и д р у 
гие защ итили  диплом  с отли
чием.

В заклю чение надо вы сказать 
пож елание, чтобы спортсмены  и 
особенно первых сборных ком анд 
института переш ли к круглого
дичным тренировкам .

В. ВЛ АДИ М И РО В,
студент

Знаете ли вы , что в прошлые 
зимние каникулы  студенты агит
бригад нашего института дали 
30 концертов?

Да, 30  концертов в самых не
похожих друг н а  друга усло
виях: в подшефных колхозах 
под Ленинградом и в глухой 
тайге у лесорубов, у  наших по
граничников, и в далеких посел
ках  Архангельской области и 
Кольского полуострова.

Тысячи наш их студентов уча
ствуют в коллективах художе
ственной самодеятельности. Б ез
условно, это интересно. Не мень
ше у нас любителей отдохнуть 
на лыжной прогулке. Это тоже 
неплохо. Но ведь к ак  хорошо 
было бы это совместить! И это 
может сделать каждый, для это
го надо пойти в агитпоход.

Бы вает трудно в походе. При
ходится идти и в сорокаградус
ный мороз, и в пургу, зачастую 
без дорог, пробираясь по нетро
нутым зарослям леса, по глубо
кому и рыхлому снегу, с тяж е
лым рюкзаком за спиной. Но 
идти надо —  вас ягдут. Зато 
сколько будет хороших встреч, 
сколько веселья на привалах,, 
сколько вы  споете веселых т у 
ристских песен!

Но сейчас надо говорить не о 
том интересном, что у нас бы
ло —  об этом мы уж е много рас
сказы вали, сейчас надо говорить 
о подготовке к  новым агитпохо- 
дам.

К ак организовать агитгруп- 
пы ? Туристская секция назна
чила руководителей групп, и 
они собрали участников. И толь
ко тогда, когда эти руководители 
приходят в комитет ВЛКСМ ин
ститута и профком с требова
нием о помощи —  только тогда 
им начинаю т помогать в орга
низации походов. Ясно, что та
кой метод не является лучшим, 
хотя бы потому, что туристская 
секция своими силами молсет 
собрать 6— 8 групп. А тем вре
менем на ф акультетах шефские 
секторы спокойно сидят. Они за
являю т, что у  них «и так  мно
го шефской работы».

Правильно ли они делают? 
Конечно, нет! Например, само
деятельность гидротехнического 
факультета дала 3 концерта в 
подшефных организациях —  в 
колхозе «П ламя», в стройуправ
лении и в воинской части. В

статье К. Азова от 3 ноября это 
оценивается к ак  большая заслу
га. Но этого ведь очень малоГ 
Разве такой большой факультет 
не может послать на каникулы  
2— 3 агитгруниы  и дать 15— 20  
концертов? Сколько колхозников 
будут вспоминать их с благодар
ностью... А сколько гидротехни
ков было в агитпоходе в про
шлом году? Пять— шесть чело
век.

Пора бы кончить с кустарщ и
ной в этом важном деле. Фа
культетские бюро ВЛКСМ долж
ны сейчас внести в план своей 
работы организацию 1— 3 агит- 
групп, а культсектор комитета 
ВЛКСМ института —  проследить 
за их организацией. В прошлом 
году металлургический и радио
технический факультеты п ы та
лись организовать факультетские 
агитгрупны . Но их инициатива 
ограничилась лиш ь назначением 
руководителей групп. Бюро не 
контролировали организацию- 
групп и не оказывали руководи
телям никакой помощи. В ре
зультате обе группы развали
лись.

И нициативу в организации 
походов должен проявить и проф
ком. Но он пока что упрямо от
махивается от этого дела. Сей
час, когда наш народ успешно 
строит коммунизм, вопросы куль
турно-массовой работы в колхо
зах стоят в центре внимания. 
В это дело должна активна 
вклю читься комсомольская орга
низация института. До зимних 
каникул остается полтора меся
ца —  это немного, пора пере
ходить к конкретной организа
ционной работе. Поэтому мы об
ратились через газету с призы 
вом ко всем комсомольским орга
низациям нашего института.

Мы живем в одном из самых 
культурны х городов страны . К 
нашим услугам десятки театров, 
кинотеатров и клубов. Но во мно
гих колхозах, поселках и лесо
пунктах зимой редко еще бывает 
кино, лекции, где пустую т клу
бы. В наш их силах оказать им 
помощь. Мы поможем организо
вать доклады, показать концер
ты  худолгественной самодеятель
ности, помочь вы пустить газе
ты , наладить работу в клубах.

Друзья, после сессии идемте 
в агитпоход!

3. ЧАСОВ, член бюро ту 
ристской секции

По следам выступлений „Политехника'

«НАПУТСТВЕННОЕ СЛОВО — НЕ ПУСТЯК!»

К ак  сообщ ил редакции д и р ек 
тор института В. С. С м ир
нов, критика признана п р ави л ь
ной. С ейчас вручение диплом ов 
об окончании института б у д ет  
производиться представителям и 
дирекции.-

П о д  таким  заголовком  в г а з е 
те «П олитехник» №  26 бы ло опу
бликовано  письмо инженеров-вы - 
пускников В. П ерш ина и В. Ры- 
ж енкова  о том, что вручение д и 
плома вы пускникам  передоверено 
второстепенны м адм инистратив
ным работникам .

«Д О  КАКИХ ПОР?!

Т ак назы валось письмо учебно
го м астера  м еханических м астер
ских И . С оболева, опубликован
ное в наш ей газете  12 ноября. 
А втор письма ж ал о в ал ся , что со 
б ак а , о х ран яю щ ая территорию  
столовой Д о м а  ученых, часто сры 

в ается  с привязи  и пугает детей , 
посещ аю щ их детский сад.

Д и ректор  столовой №  70 
тов. Брунш тейн сообщ ил р едак 
ции, что приняты  необходим ые 
меры, обеспечиваю щ ие безопас
ный проход детей и взрослы х к  
детском у саду.

«холодно*
В «П олитехнике» от 12 ноября 

1956 г. под таким  заголовком  
бы ло опубликовано письмо д и 
плом антов м еханико-м аш иностро
ительного ф акультета  А. С оро
кина и А. Т архова , в котором 
они требовали создания норм аль
ных условий д л я  работы  в а у д и 
тории №  359.

Н ачальник АХЧ тов. Сторон- 
кин сообщ ил редакции, что пра
вильность приведенны х в  зам етке  
ф актов несомненна. О тдел гл а в 

ного м еханика ликвидировал 
пробку в системе отопления се
верного кры ла первого корпуса. 
В настоящ ее врем я в  аудитории: 
№  359 тепло.
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